
Protokoll
zur 1. Delegiertenversammlung
der Lübecker Steeldart- Liga
der Saison 2022/23

1. Begrüßung durch den Ligaobmann am 07.08.2022 um 17:00 Uhr

2. Beschlussfähigkeit lag vor. Es waren 27 Mannschaften anwesend.
Von Flying Walde 1, Flying Walde 2, Moussaka 1, Moussaka 2, SevenTowers 2, und
Gremersdorf fehlten je 1 Delegierter entschuldigt. Somit entstehen keine Strafgelder.

3. Bericht des Ligaobmanns
Saison wurde durch die Corona-Krise unterbrochen und im März fortgesetzt.
Mit engem Terminplan konnten alle Spiele gespielt werden.
Viele Spielverlegungen, gerade in der 1. Liga.
Am Ende wurde nach 2 Jahren Pause wieder eine Abschlussfeier durchgeführt,
zusammen mit dem Pokal-Final-4.
Einige Strafen wurden ausgesprochen wegen Nichteingabe bei 2K oder Nichtabgabe
des Spielberichts per Mail. In Zukunft soll daraus kein 0:12 mehr entstehen.

4. Bericht des Sportwartes
Anfangs noch etwas schwierigkeiten mit der Eingabe bei 2k, das lief später deutlich
besser. Hinweis, dass die Spielberichte richtig fotografiert werden müssen - keine
Ränder abschneiden, alles muss zu lesen sein, inkl. Bestleistungen.

5. Bericht des Kassenwartes
Wir sind mit 5188,75 € in die Saison gestartet und haben diese mit 2202,56 € beendet.
Freischaltung des neuen Kontos hat lange gedauert.
Hinweis, dass wir als Freizeitliga kein Guthaben aufbauen dürfen und in dieser
Konstellation am Ende der Saison maximal 400€ in der Kasse sein dürfen.

6. Bericht der Kassenprüfer
Stephan Franz war zum Zeitpunkt der Prüfung nicht anwesend, Vincent hat die Kasse
geprüft und für in Ordnung befunden. Alle Belege sind Vorhanden.

7. Entlastungen
Entlastung des Ligaobmanns (LO) mit 0 Enthaltung
Entlastung des Stellvertreters (SLO) mit 0 Enthaltung
Entlastung des Kassenwartes (KW) mit 0 Enthaltungen
Entlastung der Kassenprüfer (KP) mit 0 Enthaltungen

Hier sind jeweils 36 Delegierte stimmberechtigt (Ohne neu angemeldete Teams)

8. Neuaufnahmen
Bulldogs 2 melden nicht mehr, dafür 7 neue Teams. Wir hatten auch Kontakt mit MTV
Segeberg und mit Aufbau Boizenburg, welche jedoch nicht gemeldet haben.
Mit Gremersdorf hat eine Mannschaft gemeldet, welche außerhalb der 50km von
Lübeck liegt und deren Antrag somit noch zugestimmt werden muss.
Es wird kurz erläutert, wie die Entfernung zu Stande kommt:
Luftlinie vom Holstentor bis zur Spielstätte.



Der Vertreter der TSV Gremersdorf stellt sich uns sein Team kurz vor und begründet,
warum sie gerne in der LDL antreten möchten. Im Anschluss wird Abgestimmt.

Abstimmung
Aufnahme TSV Gremersdorf 33 Dafür

12 Dagegen
1 Enthaltung

Somit wird TSV Gremersdorf in die LDL aufgenommen. Herzlich Willkommen!

9. Abstimmung

Tobias aus Zarrentin will seinen Vorschlag “Best of 5” gerne nach hinten stellen und
zunächst über den Vorschlag “5 Blöcke” abstimmen lassen.
Es werden die Vorschläge zunächst erläutert und diskutiert. Vor- und Nachteile werden
genannt. Besonders auf die längere Spielzeit in Verbindung mit den teilweise weiten
Auswärtsfahrten wird hingewiesen.
Falk Hemsen von den Bulls machte den Kompromissvorschlag, Best of 5 für die
Einzel und Best of 3 für die Doppel zu spielen, im alten Modus.
Bad Oldesloe weist darauf hin, dass die Spielstätte um 22 Uhr schließt.
Es wird beschlossen, dass Teams ihre Anwurfzeit individuell zwischen 19 und 20 Uhr
festlegen können, falls es zu Änderung in der folgenden Abstimmung kommen sollte.

Es wird zunächst abgestimmt, ob sich für Liga 2 etwas ändern soll, dann für Liga 1.
Hintergrund sind die ohnehin längeren Spieldauern in der 2. Liga.

9.1 Änderung Modus Liga 2 2 Dafür
45 Dagegen
0 Enthaltung

9.2.1 Liga 1: Keine Änderung 13 Dafür
9.2.2 Liga 1: 5 Blöcke 1 Dafür
9.2.3 Liga 1: B.o.5 komplett 16 Dafür
9.2.4 Liga 1: B.o.5 Einzel, B.o. 3 Doppel 6 Dafür
9.2.0 Liga 1: Enthaltung 11 Dafür

Es wird der Vorschlag zur Anhebung der Prämien diskutiert. Hier werden Bedenken
geäußert, bei einer Erhöhung um das 2 bis 3-fache könnte der “Spaß-Faktor” in den
Hintergrund geraten.

Mit Timo Szellag kommt ein 48. Delegierter zur Versammlung. (18:30 Uhr)

9.3 Erhöhung Prämien 20 Dafür
24 Dagegen
4 Enthaltung

9.4 Suprise-Doppel im Pokal streichen 13 Dafür
→ verdeckt aufstellen 32 Dagegen

3 Enthaltung



10. Änderungen im Regelwerk
Vorab per Mail angekündigter Vorabzug des Regelwerkes werden im Gesamten zur
Abstimmung gebracht.
Ergänzend zu 3.3.2 soll stehen, dass das Spiel in voller Höhe verloren geht, sollte
keiner der 3 Ersatztermine zu einer Verlegung führen.
Ergänzend zu 8.6 soll stehen, dass neben dem Ligaobmann auch sein Stellvertreter,
bzw. die Ligaleitung die aufgeführten Maßnahmen umsetzen kann.
6.3.1 soll entfallen.

Abstimmung Regelwerk 48 Dafür
0 Dagegen
0 Enthaltung

11. Neuwahlen

Ligaobmann (LO):
Philip Schubert 48 Dafür

0 Dagegen
0 Enthaltung

Stellvertretender Ligaobmann (SLO):
Martin Schuck 47 Dafür

0 Dagegen
1 Enthaltung

Sportwart (SW):
Nadine Wiencke 47 Dafür

0 Dagegen
1 Enthaltung

Stellvertretender Sportwart (SSW):
Vincent Pape 47 Dafür

0 Dagegen
1 Enthaltung

Webmaster (WM):
Sebastian Vogl 46 Dafür

0 Dagegen
2 Enthaltung

Kassenwart (KW):
Sebastian Vogl 47 Dafür

0 Dagegen
1 Enthaltung

Kassenprüfer 1 (KP1):
Vincent Pape 48 Dafür

0 Dagegen
0 Enthaltung

Kassenprüfer 2 (KP2):
Stephan Franz 46 Dafür

0 Dagegen
2 Enthaltung

Alle haben die Wahl angenommen.



12. Fristen und Ligabeginn
Zahlungsziel wird auf 21.08.2021 festgelegt.
Ligabeginn ist Montag, der 29.08.2021.

Der Kassenwart rechnet kurz vor, dass bei Beibehaltung der Prämien eine
Meldegebühr von 6€ fällig ist, damit aber keine Reserven mehr für eine Abschlussfeier
über wären.
Die Meldegebühr wird auf 6€ pro SpielerIn festgelegt.

13. Verschiedenes
Es wird durch den LO erläutert, dass bei der letzten DV je 3 Auf- und Absteiger
angestrebt wurden. Diese wird so interpretiert,
dass höchstens 3 absteigen und mindestens 3 aufsteigen.
Durch die vergrößerung der Liga auf 13 Teams schlägt der LO vor, dass 2 Teams
absteigen und 5 Teams aufsteigen. Alle Teams sind damit einverstanden.

Sollte es in der Saison 23/24 durch erneute Neuanmeldungen zu einer 3. Liga
kommen, würden die oberen Plätze der 1. die neue 1. Liga bilden. Die weiteren Teams
bilden dann die Ligen 2 und 3.

Das Problem mit den Raucherkneipen ist immer noch aktuell, Stodo kündigt an, nicht
mehr im Bermuda und der New Wunderbar zu spielen. Es wird beschlossen, dass sich
in einem solchen Fall die Kapitäne untereinander abstimmen sollten, z.B. über
Heimrechttausch, Spiel auf neutralem Boden, etc…

Es wird gefragt, ob Vereine mit mehreren Teams Spieler “hochziehen” können, analog
zum Hand-/Fußball. Dies wird verneint, jedes Team ist eigenständig, ein “hochziehen”
oder “auffüllen” ist nicht möglich (Anm. d. LO: Teamwechsel während der Saison
sind natürlich möglich unter Berücksichtigung der Sperrfrist und Gebühr). Dieses
Thema soll auf der KV nochmal auf die Tagesordnung, evtl. dort eine Lösung für die
nächste Saison gefunden werden.

Carsten Jungnickel stellt die Lübecker Miniteam-Liga vor und macht auf das noch
offene Anmeldefenster aufmerksam.

Carsten Jungnickel stellt seine Vision zur Einbindung und Förderung der Jugend vor.
Teams, die Interesse haben, während der Saison außer Konkurrenz gegen eines der
jetzt schon bestehenden Jugendteams antreten zu wollen, sollen sich bei Carsten oder
beim LO melden. Ziel ist es, den Jugendlichen mehr Angebote zu geben und
Spielpraxis zu ermöglichen.

Ende der Versammlung um 19.45 Uhr
Geschrieben von Philip Schubert / Ligaobmann LDL


